



Auschwitz, il y a 69 ans.

publié le 26/01/2014

A l'occasion de la **Journée internationale à la mémoire des victimes de la Shoah et de prévention des crimes contre l'humanité** - le **27 janvier** - date anniversaire de la libération du camp d'Auschwitz-Birkenau, Arte diffuse deux documentaires relatifs au fonctionnement du camps.

[Auschwitz, premiers témoignages](#)

lundi 27 - 8h55 - 80 min

Quatre juifs français, survivants d'Auschwitz, témoignent du fonctionnement de ce complexe concentrationnaire à travers des récits qu'ils écrivirent quelques semaines après leur rapatriement en France, en 1945. Suzanne Birnbaum et Robert Lévy, déportés à Auschwitz II-Birkenau, tristement connu pour ses chambres à gaz, Robert Waitz, emmené à Auschwitz III-Monowitz, la section réservée au travail forcé, et Marc Klein, prisonnier à Auschwitz I-Rajsko où les nazis menaient des expérimentations médicales sur les détenus, racontent l'atrocité de leur quotidien.

[Sonderkommando Auschwitz-Birkenau](#)

lundi 27 - 10h15 - 55 min

Les membres des « Sonderkommandos » (commandos spéciaux) étaient chargés de faire fonctionner les fours crématoires dans les camps de la mort. Principaux témoins de la barbarie nazie, seuls quelques-uns ont survécu. Lorsque l'armée rouge pénètre à Auschwitz, en janvier 1945, les quatre fours crématoires ont déjà été dynamités afin de ne laisser aucune trace. Les jours suivants, des témoignages de trois victimes des « Sonderkommandos » sont retrouvés enfouis sous terre. Ces « rouleaux sacrés », comme les appelle Elie Wiesel, évoquent le quotidien effroyable de ces hommes confrontés chaque jour au pire de la nature humaine.

Déjà en rediffusion sur

